
▶例会日：第１・第３木曜日（12：30）その他の木曜日（18：30〜19：30）
▶例会場：白河市新白河駅前　東京第一ホテル新白河
▶事務局：〒961-0957 福島県白河市道場小路96-5（白河商工会議所内）  ☎23-3101　ＦＡＸ22-1300

○ソング
◦四つのテスト
○ビジター
◦佐藤弘様
◦白河JC専務　片桐伸太郎様
○スマイルBOX
◦阿部克弘会長（本日は白河JC理事長の吉成茂様、専務理事の片桐伸太郎様そして入会予定者の佐藤弘先生、例会にお越し頂き
有難うございます。吉成様卓話有難うございました。）
◦十文字光伸幹事（本日は吉成茂様、卓話ありがとうございました。）
◦藤田龍文会長エレクト（誕生・結婚祝い頂きありがとうございました。結婚30周年になりました。これからも、見切りつけられ
ないように精進します。）
◦中目公英会員（10月には、結婚記念日と誕生日と、ダブルでお祝いをいただき、ありがとうございました。）
◦鶴丸彰紀会員（結婚祝いのお花が当日に届きました。とても可愛いお花で、すっかり記念日を失念していた私は、例年以上に助
かりました。会員皆様始め、親睦委員の皆様、ありがとうございました。）
◦永野文雄員（JC理事長・吉成茂様卓話ありがとうございます。佐藤弘会員入会おめでとうございます。8日に結婚記念日のお花
いただきました。ありがとうございます。今年で53回目です。）
◦渡部勝也会員（10月26日で55回目の結婚記念日を迎えます。そして10月1日にやっと81歳になりました。最近物忘れが多くなり
ました。その節には悪くからず。）
◦関谷亮一会員（吉成茂JC理事長卓話ありがとうございました。
先週職業奉仕の為欠席致しました。）
◦金田昇会員（吉成・JC理事長卓話ありがとうございました。
先日の米沢中央Rとの女性会は有意義でした。）
◦池田浩章会員（白河JC理事長・吉成茂様お久しぶりです。卓
話お疲れさまでした。専務片桐様いつもお世話になっており
ます。佐藤弘様ようこそ。）
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2024－25年度国際ロータリーテーマ
第1825回例会

令和６年10月10日（18：30～19：30）

A  出席免除を受けていない正会員数 ５２名

B  出 席 免 除 の 適 用 正 会 員 数 1９名

T  全 正 会 員 数 ７１名

C  Ⓐの出席者数 ２４名

D  Ⓐのメイクアップ 者数 ０名

E  Ⓑ の 出 席 者 数 １５名
G ＝ Ⓒ ＋ Ⓓ ＋ Ⓔ

（メイクアップ補填後の出席会員数） ３９名

H ＝ Ⓣ － （ Ⓑ － Ⓔ ） ６７
I ＝ Ⓖ ／ Ⓗ × 1 0 0

（例会出席率） ５８．２％

第1825回例会出席状況� （R６年10月10日)

【今週の仮メイクアップ会員】
◦10月１日　米沢中央RC交流会

青木大、大竹憂子、長克則、前原俊治十文字光伸
宮本多加夫、運天直人、成井正之、吉野敬之、高畠裕
堀田一彦、永野文雄、佐藤幸彦、吉成真五郎、遠藤敦
金田昇、矢田部錦四郎、山口治、阿部克弘、吉成茂、
沼田重一、村上堅二、諸橋和典、藤田龍文

10 月 10 日
～本日のメニュー～
・野菜サラダ・季節の茶碗
蒸し
・海老と秋野菜の天ぷら盛
り合わせ
・芋汁・白飯・香の物
・プティケーキのフルーツ
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かりませんが、直ぐ吉澤会長と鈴木会員にお知
らせをしたところでございます。
　今後、2回・３回と女性同士の集まりを開催
できればと私自身は思っておりますが、まあい
ろいろ協議をしてゆかなくちゃならないところ
がありますので、仮称ですが女子会に向けて頑
張っていただければと思います。
　さて今日はわが西ロータリークラブのメン
バーでもあります吉成 茂さんの卓話をいただ
きますが、最初案内が来たときに吉田 茂様と
あったので第45代内閣総理大臣と同姓同名の方
がお越しいただけるのかなと思っておりました
ら間違いだと連絡が入りましたのでそうだよな
と思いながら楽しみにしておりました。
ちなみに私も24歳の時、昭和57年7月1日に福島
ＪＣに入会させていただき11年間くらい活動を
しました。私の場合は自分から手を挙げてやら
せてくださいと言って行ったので、推薦人がお
りませんでした。やはり2人必要だったので現
役メンバー150人とＯＢメンバー150人を見ま
したが全然知っている人がいませんでした。い
わゆる雇われ推薦人2人を指名して貰いやっと
入会する事ができたという経緯です。その当時
は自分で手を挙げたので途中やめる訳にもいか
ず、場違いなところに入ってしまったなとの
思いがありました。でもやはり途中何度も辞め
たいと思いましたが、辞めちゃうと3年間その
推薦人の方の推薦権がなくなると聞いたので歯
を食いしばって頑張りました。あとで聞いたら
３年ではなく２年間だったとの話で、その後は
ずっと続けられました。
　ロータリークラブも誰からもお誘いを受けな
かったので自分から入りたいといって入会した
ところです。やっぱり2人の推薦人が必要なの
で当時の会員拡大委員長と副委員長の前原パス
ト会長に推薦人になっていただき入会できまし
た。前原会長の時に幹事をさせていただき何と
か恩返しができたかなと思っておりますが、や
はり地元ではないことが大きいのかとの思いは
今もあります。ですから逆に皆さんが羨ましい
と思います。私からすれば誘ってもらえるだけ
でも有難いという気持ちですね。
　今私が住んでいる地区においても同じです。
よそ者という扱いになっており2回ほど選挙で
排除されました。1回は当選できましたが。
　白河西ロータリークラブには佐川京子さんと
高畠裕さんが市議会議員で頑張っておられます
が、私も選挙は1勝2敗で何とか頑張っており
ますが、地元じゃないからと聞いた時には大変
ショックを受けて寂しい思いをしたので、私も

■会長の時間� 阿部克弘会長
　皆さん、おばんでございます。
本日もお忙しい中、例会にご参加
をいただきまして誠に有難うござ
います。
それでは本日のお客様をご紹介さ

せていただきたいと思います。先ず白河青年
会議所理事長・吉成茂様、同じく専務理事・片
桐伸太郎様、そして入会予定者の佐藤弘先生で
す。清作先生のご子息さんでございますので、
皆さん宜しくお願いしたいと思います。
さて10月6日の日曜日は米沢中央ロータリーク
ラブさんからのお誘いで、女性同士のBBQに参
加してまいりました。場所は米沢にあるグラン
ピング施設のルーラグラン ソラシタという所
でした。
　米沢さんからは、先ず齋藤榮助パスト会長、
平山順一直前会長、吉澤会長、鈴木丈教会員。
女性は遠藤優子幹事、遠藤啓子会員、川島栄子
会員、熊坂美樹子会員が参加していただきまし
た。こちらは金田ガバナーノミニー、シスター
委員会から兼子会員、女性は大竹優子会員、
根本あゆみ会員、大住由香里会員、齋藤 愛会
員、そして十文字幹事と私とで参加してまいり
ました。私の女房とうちの愛犬も一緒に行きま
したが、そこの施設はペット禁止ですから、女
房と愛犬は市内観光をして最後に少しだけ女房
だけですが参加させていただきました。
　今回の経緯はお互いのクラブの女性会員で親
睦を図りましょうという事で、遠藤優子幹事か
ら大竹会員に電話がありました。最初は女性委
員会でもなく愛好会でもないのでお断りをしよ
うと考えていましたが、せっかくのお誘いです
ので当然プライベートなものですから会費等は
自前と考えておりました。大竹会員も大変ご苦
労されシスター委員会に相談して理事会で交通
費だけご負担いただくことに同意をいただきま
した。米沢さんも委員会になっている訳ではな
いので、わがクラブと同じで今後いろいろ議論
をしてゆかなければなりませんし、西クラブと
しても次年度・次々年度に向けて協議していた
だければと思っております。
　ちなみに次の日の夕方にテレビユー福島のス
テップという番組を見ていたら、何とルーラグ
ラン ソラシタが放送されておりました。前日
にそこへ行ったのでちょっとうれしい気持ちに
なったので、それが有料なのか無料なのかは分

（２）

本日のプログラム
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■各委員会報告
〇親睦活動委員会� 山縣栄寿委員長
【結婚記念日】
渡部勝也会員、永野文雄会員、富永章会員、金
田昇会員、池田浩章会員、中目公英会員、大竹
憂子会員、藤田龍文会員、鶴丸彰紀会員、諸橋
和典会員、鈴木信教会員、渡部則也会員、車田
裕介会員、青木大会員、十文字光伸会員、白岩
修一会員

【誕生日】
渡部勝也会員
中目公英会員
吉野敬之会員
鈴木孝幸会員
藤田龍文会員

■本日のお客様
� 佐藤弘様

　皆さん、こんばんは。先程ご紹
介に預かりました入会予定者とな
ります佐藤弘と申します。父は佐
藤清作ということで、先月退会届
で出させていただいて代わりとい

うには荷が重いんですが、本日お客様というこ
とで参加させていただきました。なにぶん人前
で話すの苦手なものですから、あまり話すこと
考えてはいないんですが、年齢は46ということ
で同級生は今日会場にいる渡辺道也君と永山
竜太郎君、同級生なもんですから、誘われたと
ころもありますし同級生も近いので、なるべく
後で入って後輩になるよりかは今近いところで
入ったほうがいいかなと思いまして入会のほう
させていただきました。居川先生、同業者とい
うことで誘われたという経緯はあるんですが、
居川先生のほうに強引ではないんですが誘われ
たということでもありますので、会った際には
快く入会しましたと伝えていただければと思い
ます。入会した経緯は先々週ですね、ちょっと
会のほうありまして、会始まる前に立ち話でな
んか入会するんだったらこの場で電話するぞと
言われて、あっ電話してどうぞと言われたん
ですけれども。まあ、父のほうもお世話になっ
た経緯もありましたので、まだ若輩者ではあり
ますが誠心誠意尽くしていきたいと思いますの
で、皆様これからよろしくお願いいたします。

今以上に頑張りますのでぜひとも地元の方には
逆にもっと頑張っていただければと思っており
ます。
　11月3日は地区大会です。人数はまだ分かっ
ておりませんがまだ参加者が少ない様です。地
元の金田さんが西クラブから初めてガバナーで
輩出されるので盛り上げるためにも、もっと多
くの会員さんに参加をしていただかなければな
らないという話をして会長の時間を終わりたい
と思います。
　吉成さん卓話を楽しみにしておりますので、
どうか宜しくお願い致します。以上です。有難
うございました。
程、吉成さん、卓話楽しみにしておりますの
で、どうかよろしくお願いいたします。以上で
す。ありがとうございました。

■幹事報告� 十文字光伸幹事
〇須賀川ロータリークラブ会長　須田智博：年

次計画書の送付について
〇ガバナー早川敬介：2024-25年度地区大会ポ

リオチャリテー親善ゴルフ大会組合せ表
〇米山記念奨学会委員会推進委員長　鎌田考太

郎：米山記念奨学生卓話派遣の件
〇日本事務局　財団室：財団室NEWS　2024年

10月号
〇規定審議委員会委員長　芳賀裕：2024年決議

審議会の決議案について
〇ガバナー早川敬介：世界ポリオデーフォトコ

ンテスト応募のお願い
〇日本事務局業務推進室：地域社会の経済発展

月間　リソースのご案内
〇ガバナー事務所：2024年１０月のレートにつ

いて
〇ローター財団委員長　林克重、グローバル補

助金委員長　宍戸宏行：グローバル補助金ゼ
ミナール開催（通知）

〇ガバナー事務所：【再送】ローター・リー
ダーシップ研究会（RLI）第7期パートⅡ開催
について

〇白河ユネスコ協会会長　小野利廣：2025年
度東北ブロックユネスコ活動研究会福島大会
in白河第2回実行委員会の開催について（通
知）

（３）
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■本日のプログラム
〇公益社団法人白河青年会議所�理事長吉成茂様

　改めまして、皆様こんばんは。
わたくしは公益社団法人白河青年
会議所第66代理事長の吉成茂と申
します。本日はどうぞよろしくお
願いします。本日、西ロータリー

様の例会にお招きいただきましてありがとう
ございます。不慣れな部分がございますけど
も、温かい目で見ていただければなというふう
に思っておりますので、どうぞよろしくお願い
します。本日、白河青年会議所の理事長として
呼ばれたところでありましたので、スクリーン
にもあるように「白河ＪＣ、これまでとこれか
ら」を私のほうから説明させていただきたいと
思います。本日のレジュメですが、最初が自己
紹介。その後、白河ＪＣのこれまでの軌跡、ス
ローガン、人生一度、これからのＪＣ、そし
て最後にというふうになっております。簡単で
はございますが、私の自己紹介をさせていただ
きます。吉成茂、生年月日1986年7月22日。職
業が不動産テナント賃貸業を行っております。
趣味は、ゴルフ、サッカーでして、白河青年会
議所のこのＪＣの入会年度は2015年入会となっ
ております。簡単ではございますが、年表を
作らせていただきました。吉成茂、「北白川株
式会社」代表取締役社長、かに座のRhマイナ
スＢ型です。白河生まれ白河育ちでして、父母
兄弟4人です。学歴ですけども、カトリック幼
稚園、白河第二小学校、みさか小学校、白河第
二中学校、白河実業高校、最終学歴は城西大学
2009年卒業となっております。この2009年の大
学卒業してからは、「テレメディア東北」とい
う会社に入社いたしました。そちらでは、携帯
電話の販売関係をやってまして、おそらくその
時に先輩たちにもお会いしたのかなというふう
に思います。2012年に1回目の結婚をしており
ます。2013年に「テレメディア東北」を退社し
ております。こちらは父が、そろそろ「北白川
株式会社」に戻らないかというふうな話があり
ましたので、その時に「北白川株式会社」に入
社をしまして、専務取締役としてやっておりま
した。2015年に父が他界しまして、同年社長を
就任しております。その時に、先輩たちに誘わ
れて白河青年会議所に入会しております。2019
年に離婚をしまして、2020年に再婚しておりま
す。2024年に現在に至るわけでございます。
それで第66代理事長をさせていただいておりま
す。次に、「白河ＪＣのこれまでの軌跡」とい
うことで、正直白河青年会議所の先輩方々多く

いらっしゃいますので、私からの説明というの
がおこがましいのですが説明させていただき
ます。設立年月日は、1959年7月18日。認証番
号は、全国で166番目です。2024年の時点では
671ロムございます。このロムというのは、青
年会議所の数です。日本に今、671青年会議所
がございます。会員が24146名います。この白
河ＪＣのこれまでの軌跡ですけども、1959年か
ら1978年。これ正直先輩方のほうがわかってい
るとは思うんですが、私の印象に残っているの
が1965年白河インターチェンジ誘致運動。1971
年、東北新幹線新白河駅誘致運動というのが私
はお話を聞いたことがあるかなというところで
ございます。続きまして、1983年から1996年、
この1994年のアルミ缶回収によるマングローブ
植林事業というのが、吉田充先輩が委員長で父
が理事長の時に行ったと聞いております。続き
まして、1997年から2003年。1997年に福島ブ
ロック大会を白河で行い、直近では2020年に福
島ブロック大会イン白河を行う予定でしたが、
新型コロナ感染によりこちらは中止になってお
ります。2004年から2011年ですが、私が知って
いるのが2008年の第1回大昭和まつりです。こ
ちらが10年間約開催され、2018年に終了いたし
ました。直近ですと、この2012年から2023年で
すが、2018年に60周年記念事業、ネクスト白
河、創立60周年記念式典を行っておりまして、
そして昨年2023年に65周年記念事業、65周年記
念式典を行いました。65周年記念事業の白河Ｊ
Ｃゴルフ選手権は私が企画室担当副理事長とし
て企画提案しました。その時に、多くの方々に
ご来場いただきましてご参加いただきまして、
誠にありがとうございました。私の中で白河Ｊ
Ｃのこれまでの軌跡を、初期、中期、近年で分
けさせていただきました。まず、初期というの
が1959年から1980年頃。組織作り、定款、規約
の整備など、組織計画に向けた骨組みの運動を
されていたのではないかなと思っております。
続きまして、中期。1980年から2000年頃。具体
的な町作りに向けた運動。他地域との積極的な
交流が盛んに行われてたんじゃないかなという
ふうに思います。近年ですと、2000年から現在
に至る訳なんですが、地域を牽引するリーダー
としての自負。次世代を担う子供達や若年層に
向けた事業展開。これはどちらかというと一人
一人個人が成長して、町のためにというような
ことが強く思われてる感じかなと思っておりま
す。「育ロム」といい、女性男性関係なく子育
てや活動しやすい環境を整えるなどを意識しな
がら活動運動してるように最近は思っておりま
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す。3番ですがスローガン。こちら私が今年度
掲げさせていただいたスローガンなんですが、
「人生一度　成功ではない挑戦しよう　白河Ｊ
Ｃ」こちらを2024年度のスローガンで掲げさせ
ていただきました。こちらの意味というのが、
この一度しかないこの人生を今を一生懸命生き
ようという思いを込めました。今、現役のメン
バーなども役職などお願いをしても、やっぱり
正直やりたくないという声が多くあります。し
かし、私がよく言うのがやらない理由を探すの
ではなく、やれる理由を考えようというふうな
話をします。そして、成功を目的ではなくまず
挑戦しようという気持ちで取り組みましょうと
いうふうな話をします。その気持ちを持ちなが
ら、今年の1月から本日の10月までどのように
行ってきたかを話をしたいと思います。まず初
めに、1月の新年会を行いました。これちょっ
と事業報告みたいな感じになってしまうんです
けども。2月には定例会では浪江出身の公益社
団法人日本青年会議所第69代会頭、石田全史様
をお招きし次世代リーダーとはどのようにすべ
きか等の定例会を行いました。続きまして、3
月定例会には白河市長鈴木和夫様をお招きし、
白河のこれからをお話しいただきました。4月
定例会には、元福島テレビアナウンサー、幡谷
明里様をお招きしコミュニケーション能力の
アップ、話し方講座を学ぶ定例会を行いまし
た。同月4月には、「みらいく」あと「10年後
に届くハガキ発送事業」。この「みらいく」と
いうのは、4月から始まり約7月ぐらいまで定期
的に開催をさせていただきました。この「みら
いく」というのが各小学校で人気がありまし
て、来年もやってくださいですとか、ずっと続
けてくださいという声をいただいております。
この日本の中での青年会議所の中で、この「み
らいく」活動しているのは白河青年会議所のみ
となっております。要は、他の地域からどうい
うふうにやるんですかというふうな問い合わせ
も多くいただいております。続きまして、この
「10年後に届くハガキ発送事業」ですが、先に
話した大昭和まつりのブースにて10年後に届
くハガキ発送事業がありました。今はその10年
前にいただいたハガキを現役のほうで郵送する
という事業を行っております。続きまして、5
月定例会はフードロスを考える定例会を行いま
した。6月定例会では、石川町議会議員の乾初
美様をお招きし、女性ならではの視点で、地方
議会、働き方についてのご講演をいただきまし
た。そして同月の6月ですが、第1回目の広域事
業として「しらかわ食キャラフェスタ」を開催

いたしました。白河地域5市町村内の食の魅力
を感じてもらい、ゆるキャラに来ていただくこ
とで多くの地域の方々にご来場いただきまし
た。7月の定例会と9月の定例会なんですが、こ
ちらは現役のメンバーが頑張っていた定例会と
なっておりました。7月には「居川会計」の居
川陽明君による「白河ＪＣの会計について」の
講義をしていただきました。恥ずかしながら理
事長として私のほうがわからないところがあっ
たので学びのある定例会でした。そして9月に
は、南湖神社の中目瑞英君が講師を務め、「渋
沢栄一と松平定信の思想とその繋がり」を題と
して、昔の経済と今の経済の違い、思想を詳
しく講義をいただきました。そして先月9月に
は、第2回広域事業となる「防災フェスティバ
ル」を行いました。あいにく雨の中の開催では
あったんですが、多くの方にご来場いただき防
災を意識する重要性をイベントを通しながら体
験をしていただきました。そして最後に10月事
業「しらかわはしご酒」ですが、こちらは白河
地域の食、街並みの魅力を県内外に知っていた
だき、白河の良さを感じていただくことを目的
としております。前売りでチケット制となって
おりまして、三千円のチケットを買っていただ
いて当日10月20日にご参加いただくような事業
となっておりますので、是非皆様ご参加いただ
ければなというふうに思います。4番、これか
らのＪＣはどのようにしていくべきか。どのよ
うな課題解決が必要かを私のほうから説明させ
ていただきます。どのような運動を展開してい
くべきか、地域を変える存在となり得るか、い
かに迅速に情報や課題を取得し、それらを生か
していくか。これらを解決する方法として60周
年の時に、「しらかわ未来ビジョン」というの
を掲げさせていただきました。町、人、夢を項
目に置き一つ一つを解決することで、かけがい
のない白河地域を作れるのではないかと考え運
動活動をしております。まず、町というのは歴
史や風土を大切にする地域つくり。歴史的な建
造物や観光名所、特産物の地域資源を掛け合わ
せた新たな地域価値を見出すことが重要じゃな
いかと。また、時代に合わせた価値観や付加価
値のもと、様々なものを組み合わせて魅力ある
町づくりを展開することが必要ではないかとい
うふうに考えております。そして、夢ですね。
去年も私がゴルフ事業をやりましたが、スポー
ツによる地域産業の活性化。スポーツツーリズ
ムによる観光産業の活性化。施設の充実による
関係人口の拡大。こういったスポーツを通して
ですとか、地域を巻き込みながらブランディン
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■米沢中央RC・白河西RC交流女子会
10 月 6 日㈰　山形県のルーラグランソラシタ

米沢中央 RC・白河西 RC 交流女子会‟芋煮会＆BBQ"開催

グしていくことで、夢のある未来を描ける夢の
ある地域を作ることができるのではないかとい
うふうに私たちは運動活動をしております。そ
して、最後になりますが、最も重要なことは私
の中で会員拡大だと思っております。先程も未
来ビジョンの人の中にも入りますが、会員拡大
こそが青年会議所運動の根源の一つだと思って
おります。今までわたくしがいろいろお話をさ
せていただきましたが、すべてにおいて会員が
いないと実現できません。そして、会員一人一
人の成長が町づくりに大きく影響していくん
じゃないかというふうに思っております。白河
青年会議所の発展なくして白河地域の発展なし
といった気概を強く持って運動活動を今後も展
開してまいりたいと思っております。簡単では
ありますが、私からの話とさせていただきま
す。ご清聴ありがとうございました。

【第5回理事会】
令和６年10月10日㈭　午後19時30分（例会終了後）

審議事項
⑴新入会員承認の件（近藤勝人様）
　全員一致で承認
⑵親睦委員会
　①クリスマス例会について
　開催日時　令和６年12月19日(木)18時30分～21時
　クランドエクシブ那須白河にて
　会員5,000円、奥様3,000円、お子様無料
　全員一致で承認
　②2024－25白河西ＲＣ・ＪＣ・ＹＥＧ交流コンペ懇

親会例会予算について
　例会費264,000円支出　委員会予算32,440円支出
　全員一致で承認

その他
　白河西ＲＣと米沢中央ＲＣの女性をメインとした交

流会（女子会）について、全会員に案内を出したう
えで、男性は先着５名のオブザーバー参加で今後進
める形で話し合いが行われた

■10月12日㈯　大玉CC
ポリオチャリティーコンペ

３０位　成井正之会員
４７位　堀田一彦会員
６４位　齋藤愛会員
７３位　中嶋一貴会員
７４位　沼田重一会員
９４位　運天直人会員
１００位　長克則会員
１０１位　藤田龍文


